
Antrag

der AfD-Fraktion

Endlich ein Mehrfunktionsgebäude für das Museumsdorf Düppel errichten!

Das Abgeordnetenhaus wolle beschließen:

Der Senat wird aufgefordert, im Museumsdorf Düppel die Errichtung eines Mehrfunktionsgebäudes in die Wege zu leiten. Das Gebäude soll Büroräume für die Mitarbeiter schaffen, Flächen für Ausstellungen, Seminare und Veranstaltungen bieten sowie eine Lehrküche und ein Labor für Experimentelle Archäologie beinhalten. Darüber hinaus müssen sanitäre Anlagen für Besucher und Mitarbeiter im neuen Gebäude vorgesehen und ein gastronomisches Angebot ermöglicht werden. Schließlich ist genügend Platz für einen Museumsshop, die Bibliothek und das Archiv des Fördervereins einzuplanen.

Das Mehrfunktionsgebäude soll einen ganzjährigen Betrieb ermöglichen und nach ökologisch-nachhaltigen Kriterien konzipiert werden. Die Architektur des Mehrfunktionsgebäudes soll sich harmonisch in das Areal und in die umgebende Natur einfügen.

Der Förderverein Museumsdorf Düppel e. V. soll in sämtliche Planungen einbezogen werden. Die Auswahl des Entwurfes für den Bau des Mehrfunktionsgebäudes soll in enger Abstimmung mit dem Förderverein Museumsdorf Düppel e. V. erfolgen.

Dem Abgeordnetenhaus ist bis zum 15. Juni 2022 zu berichten.

Begründung

Das mittelalterliche Museumsdorf Düppel, welches zum Stadtmuseum Berlin gehört, erfreut sich großer Beliebtheit bei Besuchern. Im Juli 2021 war Düppel der meistbesuchte Standort beim ersten Museumssonntag. Dieses Jahr sind ein Osterfest, ein Fest der Bierkultur, ein Kinder- und ein Martinsfest geplant.¹

Obwohl das Museumsdorf Düppel seit mittlerweile 20 Jahren dringend eine bauliche Ertüchtigung benötigt, wird es seitens des Berliner Senates stiefmütterlich behandelt. Mitarbeiter frieren und verfügen nicht einmal über sanitäre Anlagen.² Um eine ganzjährige Verwendung des Areals zu ermöglichen, ist ein Mehrfunktionsgebäude von Nöten. Der Gebäude- und Flächenbedarf wird im „Betriebskonzept für das Museumsdorf Düppel“³ der Stiftung Stadtmuseum Berlin klar benannt.

In einem Klimaschutzbericht machte Steglitz-Zehlendorf bereits 2005 auf den hohen Energieverbrauch der provisorischen Museumsbauten in Düppel aufmerksam.⁴ Der Bau des Multifunktionsgebäudes empfiehlt sich also auch aus Gründen der Ökologie und der Nachhaltigkeit.

Berlin, den 24. Februar 2022

Dr. Brinker Gläser Brousek Trefzer
und die übrigen Mitglieder der AfD-Fraktion

¹ Vgl. Boris Buchholz: [Eingangsgebäude im Museumsdorf Düppel fehlt](https://www.tagesspiegel.de/kultur/museumsdorf-duppel-eingangsgaebueude-im-museumsdorf-duppel-fehlt), tagesspiegel.de, 11.02.2022.

² Vgl. a. a. O.

³ Vgl. Stiftung Stadtmuseum Berlin: *Betriebskonzept für das Museumsdorf Düppel*, Finale Version, 27.04.2018, S. 15.

⁴ Vgl. Boris Buchholz: [Eingangsgebäude im Museumsdorf Düppel fehlt](https://www.tagesspiegel.de/kultur/museumsdorf-duppel-eingangsgaebueude-im-museumsdorf-duppel-fehlt), tagesspiegel.de, 11.02.2022.